



Reservistenkameradschaft Sommerhausen “Bezirks-Dankempfang” Volksbund Deutsche Kriegsgräberfürsorge e.V



Die Ehrung wurde im großen Sitzungssaal der Regierung von Unterfranken durch den Bezirksvorsitzenden Herrn Regierungspräsident Dr. Paul Beinhofer vorgenommen.



„70 Jahre Frieden“

Seit 70 Jahren herrscht in Deutschland Frieden. Denn mit der Kapitulation des Deutschen Reiches am 7./8. Mai 1945 hatte der von den Nationalsozialisten entfachte Zweite Weltkrieg nach sechs Jahren voller Schrecken in Europa sein Ende gefunden.

Die meisten Deutschen begriffen das Ende als Chance, etwas Neues zu beginnen und in Frieden zu leben. Vier Jahre nach Kriegsende sagte Bundespräsident Theodor Heuss in einer Gedenkansprache: „Im Grunde genommen bleibt dieser 8. Mai 1945 die tragischste und fragwürdigste Paradoxie der Geschichte für jeden von uns. Warum denn? Weil wir erlöst und vernichtet in einem gewesen sind.“

Die Bundesrepublik Deutschland entwickelte sich zu einer friedliebenden Nation, versöhnt mit Frankreich und engagiert für ein zusammenwachsendes Europa. Mit Willy Brandt erhielt 1971 sogar ein deutscher Bundeskanzler den Friedensnobelpreis.

Doch nicht nur für die Politik, gerade auch für die Bürger hatte und hat der Frieden einen hohen Stellenwert. Das zeigt sich exemplarisch an den „Ostermärschen“ für den Frieden seit Ende der 1950er Jahre in der Bundesrepublik und an der „Schwerter zu Pflugscharen“-Friedensbewegung in der DDR der 1980er Jahre. Zuletzt machte die friedliche Revolution der Ostdeutschen im Herbst 1989 deutlich, was alles ohne Gewalt erreichbar ist.

